

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona... 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico... Semestre, 6 pesos en oro, 1 año 8.
 En Francia... Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los susc. (tercer, á medio res; la linea y 3 real á los no suscritos. Por meses, precios convencionales. Anuncios ordinarios á 75 céntos de real linea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán segun a la importancia de su contenido y extension á juicio de la Administracion.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insertos ó no, no se devuelve ningun centavo.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

El presidente de la república, francesa señor Grevy, ha creído que el programa y el ministerio propuestos por el Sr. Freycinet no respondian exactamente á la situación parlamentaria exacta del Senado y de la Cámara de diputados. En este supuesto, el señor Freycinet ha declinado la misión de formar ministerio.

El presidente, Sr. Grevy, ha encargado al Sr. Waddington reemplazando á los ministros dimisionarios, señores Leroyer y Gresley.

El Sr. Waddington ha llamado al Sr. Lacour proponiéndole para la cartera del Interior que deja vacante el Sr. Leroyer.

Para la vacante que deja el general Gresley en el ministerio de la Guerra se indican varios nombres, pero ninguno todavia definitivo.

El periódico el Standard, en su número del 23, publica un despacho de Berlin diciendo que los representantes de Rusia en el extranjero han recibido una circular del comité revolucionario de aquel país, advirtiéndoles que aconsejen al czar que otorgue el régimen constitucional.

De lo contrario le amenazan con la pérdida del trono.

El mismo periódico publica otro despacho diciendo que, en vista de que el gobierno ruso no disminuye las tropas que guarnecen la Polonia y la Lituania, el Gabinete de Austria, de acuerdo, al parecer, con el de Alemania, se está preparando para aumentar las guarniciones de

la Galitzia y de las fronteras orientales.

LA CAMPAÑA DEL AFGHANISTAN.

La opinion pública en Inglaterra se halla muy excitada con las últimas noticias recibidas del Afghanistan.

La prensa de todos matices consagra largos artículos al asunto, comentando los últimos despachos que revisten una gravedad innegable.

El Standard se lamenta de que el gobierno inglés haya tratado de ocultar al país la verdad de los hechos, como si Inglaterra no tuviera valor suficiente para saberlo todo, por desagradable que sea.

Achaca á falta de medios de transporte lo que ocurre á aquel ejército expedicionario, y hace una excitacion al gobierno para que remedie ese grave mal, pues aunque Inglaterra tiene plena confianza en la inteligencia de sus generales y en la bravura y disciplina de sus soldados, teme que sean infructuosos todos sus sacrificios si no se les rodea de los elementos necesarios para combatir con ventaja en un país de tan especiales condiciones.

El general Roberts, comandante en jefe del ejército expedicionario, se halla en una situación bastante comprometida en su campo atrincherado de Cherpour, rodeado por 30.000 indigenas.

Aunque tiene víveres para cinco ó seis meses, y los 7 ú 8.000 hombres que manda se encuentran en el ma-

yor estado de disciplina é instruccion militar, podrá verse muy comprometido si, como se teme, no pueden llegar á él los refuerzos que pidió en el último despacho que pudo expedir antes que el enemigo cortara el telégrafo, incomunicándolo por completo.

La brigada Gough, que es la que mas próxima se encuentra de Cherpour, no puede, sin nuevos refuerzos, ejecutar su movimiento de proteccion, porque los desfiladeros que tendria que franquear se hallan dominados por numerosas fuerzas enemigas.

La circunstancia de haber estas efectuado en las últimas operaciones movimientos estratégicos que no podian esperarse en un ejército asiático, induce á creer que están dirigidos por oficiales europeos.

De Cabul, que se halla en poder de los afghanos, han salido emisarios para las diferentes tribus, excitándolas á un levantamiento general y presentando esta ocasion como la mas propicia para lograr la completa independencia del Afghanistan.

Entre otras instrucciones que estos emisarios han recibido, tienen encargo especial de llevar al ánimo de los jefes de las tribus el convencimiento de la completa derrota de los ingleses en los últimos esfuerzos, y de lo inútil de sus esfuerzos para reorganizarse.

Estas noticias, á pesar de su evidente exageracion, producirán, sin embargo, gran efecto en el país.

Correspondencias.

Madrid 24 Diciembre 1879.

Sr. director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero.

A la agitacion política que ha reinado estos dias, ha sucedido la calma.

Los representantes de la nacion y cuantos se ocupan de la cosa pública, han enmudecido por lo que á esto respecta y solo hablan de las presentes festividades.

Sin embargo el paréntesis que se abre no será tan largo como algunos creen, en razon á que en las vacaciones que hoy dan principio, el gobierno tiene necesidad de aprovecharlas si ha de dar cumplimiento á la tarea que se ha impuesto para que cuando vuelvan las cortes á reanudar sus tareas el diez de Enero próximo, puedan con mayor actividad dedicarse al examen y aprobacion de los importantes proyectos que presentará aquel en una de las primeras sesiones.

Casi toda la prensa ha dado la noticia de la inmediata salida de Madrid para Llanes del Sr. D. José de Posada.

Mis autorizados informes me permiten decir á V. sin temor de que nadie con verdad me rectifique, que dicho señor tenia dispuesto su retorno á Asturias para el quince del corriente; supieronlo dos personajes y, no se por que causa ó motivo, el ex-presidente del Congreso contra su voluntad se vió precisado á suspender su preparado viaje que, segun se dice á la oreja entre unas

dad de Paris.

Debeis tener poderosísimos motivos para afrontar, con tanta temeridad, los terribles azotes que nos aniquilan.

—Si; sé, replicó Loudonois con precaucion, que el hambre y la peste hacen estragos en el populacho; pero...

—Capitan, los hombres son todavia mas peligrosos que el hambre y la peste, dijo Pacifico á su antiguo jefe; ¿acaso no sabeis que todos esos hombres, en medio de los cuales os he encontrado cerca de la puerta de San Antonio, son ardientes católicos que han ido allí para asesinar á los inofensivos protestantes?

Pero, segun he visto, se han tomado precauciones para mantener el orden; esos arqueos, dispuestos todos á cumplir con su deber, y esa elevada horca, anuncian que el rein quiere que asesinen impunemente á nuestros correligionarios; porque si no me engaño, Pacifico, tambien tú eres un reformado, un hugonote, como se nos llama en el ejército de Bearnés....

—No hablemos de esto, capitan, no hablemos de esto, os lo ruego; he abjurado, como vos sin duda, como el rey, como otros tantos, y es inutil que sepan estos desesperados que

saber la causa de todo lo que veia.

Así y sin darse cuenta de lo que pasaba, continuaban su camino interrumpiendo su intranquilo pensamiento tan solo alguno que otro suspiro.

—Gracias á Dios.

Estas fueron las solas palabras que pronunció el tabernero al ver la puerta de su casa.

El capitan no volvia la vista de su antiguo compañero para adivinar algo, pero antes que preguntar prefirió aguardar la palabra de su ex-furriel.

cuantas personas que tienen fácil acceso en cierta y elevada region, dicha suspension no es agena á cierta é importante combinacion que no ha de tardar en traducirse en hecho por virtud de las circunstancias que atravesamos y á las que hay que satisfacer aunque no sea más que por el momento, para poder preparar en el entretanto otras cosas de carácter definitivo que permitan sin marcha francamente liberal y sin mislificaciones de ningun género.

Con este motivo, se habla del capitán general de los ejércitos nacionales D. Joaquin Jovellar para realizar la primera parte del plan que queda indicado.

En estos términos se espresaban esta tarde dos altos empleados (no del Estado), hablando de la solución de las cuestiones que tienen el privilegio de ocupar la atención de todos los partidos.

De manera que si semejantes anuncios se cumplen, vá á verificarse aquello de *Año nuevo vida nueva*.

Esta version no era desmentida en cierta y determinada morada en que se trató del asunto; por mas que no falta quien manifestó empeño en averiguar qué grado de verdad pudiera tener por la parte que le interesaba; pero nadie hubo que diera cumplida y satisfactoria respuesta puesto que los que negaban la certeza carecian de autoridad para ello.

Como el plazo no es largo, no hemos de tardar en salir de la duda.

Algunos amigos del Sr. Cánovas dicen que la crudeza del temporal que viene reinando, ha hecho que la salud de éste se resienta algún tanto y que la vista especialmente, la tiene tan delicada que no puede resistir la luz, pues le mortifica de una manera dolorosa, y que no será difícil que se vea obligado á retirarse de la vida activa de la política para atender á su restablecimiento.

El Sr. Prendergast, capitán general de Cataluña, saldrá en breve para Barcelona á fin de tomar de nuevo el mando de aquel distrito militar.

Casi todos los periódicos anuncian que no saldrán mañana con motivo de la solemidad del día. Yo si ocurre algo de importancia escribiré; si

sigue la atonia, en este caso seguiré el ejemplo de mis compañeros.

Es cuanto tengo que comunicar á V. por hoy,

El Corresponsal.

LOS SUCESOS DE ALBERTONS.

Ponen los pelos de punta los por menores del espantoso suceso ocurrido anteayer en el vecino pueblo de Albertons, y nosotros afectados por la relacion que de él nos ha hecho un testigo presencial, tememos que la emoción de que nos hallamos presos nos haga incurrir en alguna inexactitud, ó nos lleve á pasar en silencio algun detalle para no impresionar demasiado á nuestros lectores.

El día 26 de Diciembre de 1879 formará época en los anales de nuestras desventuras, por ser de las mayores que el cielo acostumbra enviar para poner a prueba la serenidad de espíritu y la presencia de alma de los hombres.

Cuanto mas ageno se hallaba el pacífico vecindario de Albertons del desgarrador y horrible drama de que habia de ser teatro el pueblo, presentose de improviso en la plaza mayor una manada de lobos hambrientos que, acosados por el hambre á causa de la nieve que cubre los montes inmediatos, se habia corrido al llano para satisfacer sus feroces instintos.

La consternacion que la presencia de los lobos produjo á los vecinos de Albertons que tranquilamente se hallaban tomando el sol en la plaza, es indescriptible.

Nadie era osado á dar un paso porque la amenazadora actitud de los feroces animales, daba á entender bien claramente que se hallaban dispuestos á arrojarse sobre el primero que intentase huir.

Pasaron en esta disposicion algunos momentos de mortal angustia.

Los lobos no avanzaban; pero se notaba en ellos cierta impaciencia por abalanzarse sobre su presa.

En tanto, el valeroso alcalde del pueblo, D. Antonio Cristabell, acompañado del juez municipal, Sr. Barbella, y seguido del alguacil, el pregonero y dos serenos, se personó en la plaza y aplazó momentáneamente

el conflicto, arrojando á los lobos ocho ó nueve corderos que habian muerto de la viruela y que como ya no aprovechaban para el consumo público, no hubo dificultad en cederlos á aquellas fieras para salvar, con aquel rasgo de desprendimiento, la vida de muchos vecinos honrados.

El sacrificio sirvió solo para avivar el apetito de los lobos, que ya se disponian á acometer al gran número de amedrentadas personas que tenian enfrente, cuando el alcalde, comprendiendo lo crítico de la situacion y como recurso supremo para salvarla, presentó á la insaciable voracidad de aquellos animales, á uno de sus serenos, individuo de muchas libras quien, por ser el más iudicado por su obesidad para el caso, se prestó, no sin alguna repugnancia, á hacer el sacrificio de su vida para salvar la de sus convecinos.

Quiso la fatalidad que al ser lanzado el heróico sereno á los carnívoros animales, diera con el chuzo en el hocico de uno de ellos, el cual, irritado por la agresion, se arrojó con rabioso empuje sobre los infelices albertonenses, siguiendo su ejemplo sus demas compañeros que en pocos instantes sembraron la muerte y llenaron de desolacion á todo un pueblo honrado y laborioso y que nunca se habia metido con nadie.

La pluma se nos cae de la mano al llegar á este punto, y renunciamos por no afectar demasiado á nuestros lectores, á dar cuenta de los estragos causados por aquella famélica manada de lobos que sació su voracidad anegándose en sangre.

A los ayes de dolor de las victimas se unieron los gritos de horror de las madres que, afanosas y fuera de sí, buscaban sus tiernos hijos, el esposo á su inseparable compañera, el novio á su amada, el yerno á su suegra.... era, en fin, aquello el espectáculo aterrador que ha de ofrecer el globo á la caída de la tarde del día del juicio final.

Las autoridades del pueblo, impotentes para dominar el conflicto, desaparecieron en cuanto arreció el peligro, ignorándose á estas horas si perecieron valerosamente en la re-

friega ó si se pusieron valerosamente á salvo.

Parece que tanto el alcalde señor Cristabell como el juez municipal señor Barbella, serán encausados por abandono de destino, sino justifican su muerte.

Gacetilla General.

Antes de anoche, no se sabe á que hora, fueron robadas las oficinas del cuerpo de Caminos y Canales en esta ciudad, llevándose los ladrones, segun noticias, unas seis mil pesetas.

La entrada debieron verificarla por medio de una llave falsa, puesto que la puerta no tiene señales de haber sido violentada; en cambio, los cajones de las mesas fueron abiertos violentamente apareciendo los efectos que contenian, en completo desorden.

El Juzgado competente se constituyó ayer mañana en el mencionado local, procediendo á la instruccion de las oportunas diligencias.

Casos como este son muy raros en nuestra ciudad y acusan la existencia entre nosotros de jentes amigas de lo ajeno, por lo cual, damos á esta vecindario la conveniente voz de alarma.

El Rey de los belgas instituyó por decreto de 14 de diciembre de 1874 un premio anual de 250.000 francos destinado á recompensar las obras de la inteligencia.

El premio que será objeto de un concurso internacional ó misto, será entregado en 1881 á la mejor obra sobre los medios de mejoramiento de los puertos establecidos en costas bajas ó arenosas como las de la Bélgica.

Los extranjeros que desean tomar parte en el concurso, deberán remitir sus obras impresas ó manuscritas antes del primero Enero de 1881 al ministro del Interior en Bruselas.

La obra manuscrita que obtenga el premio, se publicará dentro del año en que aquel haya sido lograd.

El juzgado que ha de decidir sobre el mérito de las obras, será nombrado por S. M. el Rey de los belgas,

sible para las personas pacíficas.

El capitán, que no comprendia el miedo de su antiguo furriel, se desciñó la espada que dejó sobre la mesa para estar con mas comodidad; y,

—Cómo, querido Pacífico, le dijo: ¿Qué diablo significa todo esto? Hace dos horas que me devano los sesos para adivinar lo que hacen todos esos papanatas alrededor de aquella horca, y

—Hablad mas bajo, por Dios! murmuró el pobre tabernero aproximándose hácia él; si os oyeran, arrasarian mi casa hasta los cimientos.

Pero ¿tan poco tiempo estais en Paris para que ignoreis la causa de esa reunion?

—He llegado hace dos horas, y vengo de Sedan, adonde habia seguido al rey; pero viendo que el duque de Rouillon se habia sometido y que Sedan habia sido conquistado, he aprovechado un momento de tregua para venir aqui, adonde me llama un asunto de la mas alta importancia para mí, y en el que creo podrás ayudarme.

—Estoy á vuestras órdenes respondió tímidamente el tabernero, aunque habeis llegado en un momento bien funesto á la buena cin-

CAPITULO II.

Revelaciones.

El tabernero no pronunció una sílaba durante el trayecto, pero así que entró en su casa y cerró la puerta, se dejó caer sobre un taburete, en la sala baja de la taberna, y exhaló un profundo y doloroso suspiro.

—Capitan, yo no he nacido para la guerra, dijo con amargura; hoy ya no hay reposo po-

y estará formado por siete individuos, tres de los cuales serán belgas y los cuatro restantes extranjeros de distinta nacionalidad.

—La suscripción nacional para el socorro de las desgracias ocasionadas por las inundaciones de Levante ascendía hasta el día 24 á mil ochocientos cincuenta millones trescientas ochenta mil noventa y una pesetas.

—El vapor mercante *Bovrunia*, que procedente de Liverpool se dirigía á Nueva-Orleans, fué abandonado á alta mar el 2 del corriente al Sur de la isla de Fayal (Azores), á consecuencia de una violenta tempestad que le dejó en estado imposible de permanecer á flote.

Conducía 54 tripulantes y 190 pasajeros. De éstos, 105 se habían embarcado en Liverpool, y los 75 restantes en la Coruña.

Un buque ha recogido en una lancha á 9 hombres que formaban parte de la tripulación del vapor, los cuales han sido desembarcados en Kuenstown.

Se cree que todas las demás personas que iban á bordo han perecido.

—Segun noticias recibidas, la aglomeración de paquetes del *Paris-Múrcia* destinados al Mediodía de Francia y á España es tal en la administración de correos de París que se necesitarán algunos días para poderles dar salida, siendo insuficientes los medios de transporte de que dispone el correo francés.

La administración española se vió obligada á alquilar un furgon para la conducción de las sacas desde Irun á Madrid.

—La prensa de Valladolid ha convenido en dirigir una carta-circular al comité de periodistas de Madrid, proponiendo el pensamiento de levantar en la frontera franco-hispana una estatua alegórica á la fraternidad de ambos pueblos.

—Desde que se autorizó en nuestra ciudad la matanza de cerdos, hemos estado abrigando en silencio serios temores acerca de las funestas consecuencias que tan poco meditado permiso podía acarrear.

Por desgracia nuestros temores se han visto confirmados con la tremenda desgracia de que acaba de ser víctima toda una apreciable familia, que ocupa el piso primero de la casa número 16 de la plaza de la Constitución.

Atacados todos los individuos de aquella de la triquina por haber comido unas lonjas de tocino triquinado, se desespera de poder salvarlos, si bien el afamado facultativo Sr. Pascarrubas hace inauditos esfuerzos para sacar triunfante su moderno sistema de curar, que como saben sus muchos clientes, consiste en lavativas y agua caliente.

—Segun nos ha manifestado una persona amiga nuestra, recién llegada de Torroella de Montgrí, entre las ruinas del Castillo de este último nombre, contiguo á dicha villa, ha tenido lugar un importante descubrimiento arqueológico, consistente en un sepulcro, dentro del cual reposaba un esqueleto cubierto por una preciosa armadura, que los inteligentes opinan pertenecer al siglo XIII de nuestra era; junto al cadáver, había además una espada y un anillo de bronce.

El municipio de dicha villa parece que trata de regalar dichos objetos al Museo arqueológico de esta ciudad, y también se nos ha dicho que se remitirá el anillo á algun renombrado epigrafista, para la interpretación de una leyenda que en él aparece.

En el número próximo daremos

mas detalles.

—Del billete agraciado con el premio mayor en la lotería de Navidad, que como es sabido fué despachado en Barcelona, hay siete décimos distribuidos entre innumerables personas de esta ciudad. Aunque sus tenedores guardan sobre ello el mayor sigilo, el hecho acaba de hacerse público por haberlo declarado así el sugeto que tuvo el encargo de traerlos de Barcelona y que tuvo el mal acuerdo de no interesar en los mismos ni un real.

Se citan los nombres de varios individuos, muy conocidos en esta capital, á quienes han correspondido, cinco, diez, quince y veinte mil duros.

Nosotros, respetando el secreto, nos abstenemos de nombrarlos, pues podría ser que tan extremada reserva obedeciese á la mira de no alarmar á los ingleses y por consiguiente nos limitamos á enviar nuestra enhorabuena á los favorecidos por la suerte.

—Ayer á las once de la mañana señalaba el termómetro veinte grados bajo cero. Es el mayor frío de que hay memoria, pues el invierno de 1319 que es el que se tiene por mas riguroso, el termómetro descendió solo á diez y siete grados.

La gente no puede salir de casa y es probable que esta tarde se cierren la mayoría de las tiendas.

El río Galligánis ha aparecido helado de par en par.

—Un perro de presa mordió anteayer á un guarda-bosque. No se dá importancia al hecho, atribuyéndolo simplemente á una venganza personal.

El guarda-bosque, sin embargo, piensa acudir á los tribunales en demanda de que se obligue al perro á llevar bozal.

—Ayer fué decomisada en nuestro mercado una lechuga que se pretendía hacer pasar por perdiz.

Es tan escandalosa la audacia de algunos mercaderes de la salud pública, que es preciso llame la atención de las autoridades y se dispongan, con la adopción de medidas extraordinarias, á tranquilizar al vecindario, temeroso siempre de recibir gato por liebre, y mucho mas ahora en que engaños como el de la lechuga se repiten con una frecuencia deplorable.

Si pronto no se procura dar al público sólidas garantías de que sus derechos serán respetados, surgirá inevitablemente un serio conflicto.

Los consumidores se retraerán y no habrá forma de dar salida á los productos de la agricultura y de la industria, cegándose en su consecuencia las primeras fuentes de prosperidad de un pueblo.

—Segun cartas que recibimos de la alta montaña, la tempestad de viento, aguas y exhalaciones que descargó en la fuente pudosa de Bañolas el siete del actual, ha producido grandes perjuicios.

Para que nuestros lectores puedan formarse una idea de la impetuosidad del huracán, bastará digamos con referencia á nuestro correspondiente, que una de las piedras silleras de las que forman el cimiento de la Catedral fueron á parar á santa Coloma de Farnés, produciendo su caída tanto estruendo, que muchos vecinos de Puigcerdá salieron alarmados de sus casas pidiendo auxilio.

—Ha fallecido en Porqueras un pobre jornalero atacado de Oidium.

En vista del perjuicio que esta pertinaz y aguda dolencia está causando en dicha población, los facultativos han acordado usar el eficaz antídoto, aplicando á los tobillos de los atacados cataplasmas de seso de

filoxera amasado con agua de gorrion.

—Anteayer, en la calle de las Bañesterías, cayó un pobre hombre al suelo infiriéndose dos heridas en ambas piernas. Trasladado por los camilleros de Puente Mayor al hospital de Cerviá, los facultativos de semana declararon que el estado del paciente inspiraba serios cuidados y, despues de una detenida consulta, acordaron amputarle ambos piés, operación que se llevó á cabo con tanta maestría y suerte, que ayer tarde el operado pudo tomar posesión del cargo de Peatón de Correos para el que había sido nombrado.

Felicitemos á D. Inocente Selocrea, jefe de la facultad del mencionado hospital y al amputado, por el resultado obtenido en la operación.

—Ha sido aprobado el proyecto para la construcción de una carretera de segunda clase que, partiendo de esta ciudad ha de terminar en Palau Sacosta.

Por tanto, muy pronto deberán sacarse las obras á pública licitación.

—Anteanoche llegó á esta ciudad la compañía de monos sábios que ha de actuar en el coliseo del Odeon durante las temporadas cómicas de 1880 á 1881.

—Aprovechando la oportunidad de la estación, ayer tarde eran muchos los sujetos que se bañaban en el cauce del Ter junto á la barca.

Como estos caballeros lo hacen sin tomar precauciones, suplicamos á quien corresponda adopte cuantas medidas vayan encaminadas en provecho de la sana moral.

—Ha fallecido en esta capital en donde se encontraba de paso, Sid-Kokeymff-Allí-Jareume, sultan de Startit.

—A consecuencia de la rotura de la cloaca madre, desgracia que tuvo lugar anoche á las doce, se inundó la calle del Pavo, subiendo las charcas dos y medio metros.

A la hora en que escribimos, sigue incomunicada la calle, recibiendo auxilio los vecinos por medio de la barca del Ter tripulada por cuarenta marinos de Cienfuegos y Sagua la Grande.

—Mucha era la gente que anoche se trasladó á S. Daniel con objeto de contemplar el bonito aspecto que presenta la mina de dinamita descubierta recientemente una semana hace, por un pastor atacado de escorbuto.

—A consecuencia de la crisis por que atraviesa la industria, ayer tarde fueron muchos los operarios que se despidieron en la fábrica de calientes situada en la plaza de la Constitución esquina á la de Minallí.

—Anteayer estuvo en ésta, de paso para Francia, la celebrísima diva Adelina Petti. Muchas fueron las personas que, teniendo noticia de su llegada, acudieron á la estación para saludarla.

—Ayer mañana se recibió en ésta una remesa de 20 mil ejemplares del *Paris-Múrcia*.

Correo de Madrid.

Del día 25

Mañana saldrá para Barcelona, con objeto de encargarse del mando civil de aquella provincia, el gobernador Sr. Perez Cossio.

—Dos niñas de corta edad, á quienes su madre había dejado solas en una casa de la calle Portillo de Gilimon, aparecieron quemadas al regresar aquella á su domicilio citado.

Créese que una de ellas se caería al fuego, y que la otra, algo mayor, acudió en su auxilio y pereció con su hermana.

—Las pensiones y premios pro-

puestos por la Academia de S. Fernando, y que se han de costear con los productos del teatro Real, han sido aprobados por el ministerio de Hacienda.

SECCION BIBLIOGRAFICA.

Hemos recibido el número 4 de la notable revista ilustrada *El Parthenon* que dirige en Barcelona la conocida escritora Doña Josefa Pujol de Collado; y á fin de que nuestros lectores puedan hacerse cargo de la importancia de la publicación, trasladamos gustosos á nuestras columnas el siguiente sumario: «Las confederaciones de Razas», (continuación) por Emilio Castelar.—«Un drama de Shakespeare y D. Luis I de Braganza», por Frutos Martínez y Lumbreras.—«El Voto de pobreza», por Federico Rahola.—«Al Convento de Calatrava» (poesía) por Julia de Asensi.—«Curacion Radical» (poesía) por Francisco Javier Godo.—«Miel que mata», (poesía) por A. Morera y Galicia.—«La Iglesia cristiana», por J. Grés.—«Ateneos y Academias».—«Miscelánea, Teatros, Movimiento bibliográfico, Nuestros grabados.»

Recomendamos á nuestros abonados tan elegante revista cuyos precios de suscripción son: tres meses, 18 rs.; semestre, 34 rs. y un año 60 reales.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy; Los stos. Inocentes mártires.

Santo de mañana; Sto. Tomás capturiense ob. y mr.

Cuarenta horas; Iglesia de San Félix.

Mercado del día 27 de Diciembre.

Trigo, 00'00 ptas.; Mezcladizo, 20'00; Cebada, 12'00; Maíz, 16'25; Judías, 33'25; Habas, 16'50; Mijo, 17'50; Garbanzos 0'64; Fayal, 00'00; Avena, 9'37 Arvejas, 15'00; Centeno, 00'00; Arroz, 0'58 Aceite, 1'13.

Telegramas

(De los periodicos de Barcelona.)

Madrid 26.—La semana próxima se publicará el manifiesto de la union democrática el cual va autorizado por 575 firmas. Hoy tendrá lugar una reunion en casa Salmerón á fin de proceder á la lectura del mismo.

Es completamente inexacto que las minorías piensen volver á las Cámaras, sin recibir antes la satisfacción por parte del gobierno.

Imprenta de LA LUCHA.

Anuncios.

Se necesitan dos de-

pendientes barberos que sepan su obligación.—Barbería de Rosés. 6-5

GANGA. Por ausentarse sus dueños se vende la confitería *La Confianza*. 25 1

¡ATENCIÓN! mujeres embarazadas

Pomada Americana. (Evita el mal en los pechos.)

Maravillosos resultados nunca desmentidos, me han probado ser la «Pomada Americana», el único preservativo contra las escoriaciones ó grietas de los pezones, enfermedad tan comun como dolorosa, en las mugeres recién paridas que amamantan á sus hijos.

¡Sed previsoras, mugeres embarazadas! No por ser el mal lejano debéis despreciarlo, y tened la seguridad completa de que lo evitaréis, usando dos ó tres meses antes del parto la «Pomada Americana.»

Deposito general Capmany-Figuerras-Sucursales en esta provincia Vivas, Gerona; Vila S. Feliu de Guixols; Cardells Olot; Olmo La Bisbal. 11

VERMOUT DE SALLÉS

Aprobado y recomendado por la M. Ilre. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, Instituto médico y otras corporaciones científicas.

Premiado por el Ilre. colegio de Farmacéuticos con medalla de plata y con otras medallas y distinciones en cuantas exposiciones ha concurrido.

Las personas aquejadas de dolores de estómago, acídicos (cor agre), náuseas y vómitos después de las comidas, falta de apetito, pesadéz en el estómago, jaqueca, amigraña, enfermedades nerviosas (histéricas) y otras muchas que resultan de malas digestiones, con el uso moderado de este utilísimo vino se verán libres de sus dolencias.

Depósitos:—En Gerona, droguería de Narciso Perez.—En Figueras, droguería de Francisco Fabre.—San Feliu de Guixols, droguería de Manuel Marti. Al por mayo dirigirse al doctor don B. Botta, Plateria 48.—Barcelona.

Depósito en Figueras, farmacia de Capmany, plaza de la Constitución;—Olot, Estéban Cardelus, farmacéutico.

NOTA.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones que se han hecho de ese acreditadísimo vino, exigir en cada botella la firma y rúbrica del autor.

LA AFRICANA

FÁBRICA DE GORRAS

en géneros españoles y extranjeros.—Grandes existencias de todas formas y medidas.

PRECIO FIJO.

También se confeccionan los pedidos á gusto del consumidor, con perfección puntualidad y gran baratura.—Barcelona, calle del Hospital, 4.

AGUA DE LOECHES LA MARGARITA

Estas aguas, premiadas con medalla en la Exposición de Paris de 1878, están muy acreditadas, hace ya veintiseis años y curan con facilidad, prontitud y radicalmente las escrófulas, herpes, reumatismo, sífilis, úlceras, infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos de hígado, bazo y mesenterio, ictericia y regularizan la menstruación. Botella y cápsula con marea. Precio de botella á 4 rs. y 30 cuartos devolviendo el casco. Es el purgante mas barato, suave y eficaz. El agua por medida es falsa. Los baños de estas aguas son magníficos y producen curas sorprendentes. Están abiertos del 15 de junio al 15 de setiembre. Para informes, Jardines, 15, bajo, Madrid. De venta en todas las principales farmacias y droguerías.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza proviene todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

NUEVO SERVICIO PARA EL AÑO 1879.

Con el objeto de proporcionar á los señores pasajeros de Barcelona la mayor comodidad y rapidez posibles en sus viajes, los vapores de esta Empresa saldrán de Barcelona para Puerto-Rico y Habana los dias 4 y 24 de cada mes, en vez del 3 y 23 como hasta ahora venian haciéndolo.

Los señores pasajeros embarcarán en Barcelona en el mismo vapor-correo que seguirá á la Habana con la correspondencia, evitándose así el trasbordo en Cádiz.

Se expenden billetes directos para Mayaguez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas con trasbordo en Puerto-Rico, desde donde ha establecido la Empresa un servicio especial en combinación para servir directamente aquellos puertos.

Se expenden también billetes para estos mismos puertos con trasbordo en la Habana.

UN GRAN VAPOR

Saldrá del puerto de Barcelona el 4 de Enero, con escala en CADIZ, para

PUERTO-RICO Y HABANA

admitiendo carga y pasajeros y también para MAYAGUEZ, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS.

La carga se recibirá hasta el 22.

Representante de la empresa en esta provincia. **DON ANTONIO BOXA**

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR. Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasaje

Para Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Enero

UN GRAN VAPOR de 5.000 toneladas.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigración por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

MENSAJERIAS MARITIMAS. (A ntes Imperiales.)

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella. Salidas de Barcelona. Todos los domingos á las 10 de mañana. Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ERIDAN. Tiene camaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores: Cívitatecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, **DON ANTONIO BOXA**



Es el FABRICADO POR LOS SRES. J. BARDOU É HIJOS, DE PERPIÑAN que

NO TIENE RIVAL

por ser el mas higiénico de todos los papeles conocidos hasta el dia, á cuyas cualidades debe su aceptación universal. DEPOSITARIO único en Gerona: José Balmes.

DEPÓSITO DE RELOJES,

FORNITURAS Y HERRAMIENTAS DE TODA CLASE PARA RELOJERÍA DE

CASA EN FIGUERAS.

Calle Junquera núm. 2.

RIDAURA

CASA EN OLOT

Calle San Estéban, 27.

SUBIDA AL PUENTE DE PIEDRA, GERONA.

Ya no hay necesidad de salir de esta ciudad para comprar con gran ventaja toda clase de relojes. En este establecimiento encontrarán surtido completo de todos los precios formas y dimensiones en relojes para señoras, caballeros y niños, de oro, plata, plaqué níquel, dorados etc. Relojes de esfera luminosa ó de noche, de solemnidad de cuadro, de pared; despertadores de todos sistemas, cajas de música de muchas dimensiones, cuadros con figuras de movimiento, pájaros cantantes y cuantas novedades van saliendo de los grandes centros.

ESPECIALIDAD EN RELOJES DE TORRE Ó CAMPANARIO.